



Nomos

# Staatsnothilfe in der Weimarer Republik



## Die Erschießung des Separatistenführers Heinz-Orbis als Akt der Staatsnothilfe?

Ein Beitrag zum Verständnis eines  
politisch geprägten Rechtfertigungsgrundes

Von Ri'in Dr. Sabrina Balz

2023, 509 S., brosch., 154,- €

ISBN 978-3-7560-0575-8

(Nomos Universitätsschriften – Recht, Bd. 1012)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0575-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0575-8)

Die rechtshistorische Arbeit befasst sich mit der Entwicklung der Staatsnothilfe von 1848 bis heute mit besonderem Schwerpunkt auf die Weimarer Republik. Im Zentrum steht die Frage, ob die Erschießung des Separatistenführers Franz Joseph Heinz im Jahr 1924 durch Staatsnothilfe gerechtfertigt war. Vor diesem Hintergrund erfolgt eine Darstellung

des Separatismus in der Pfalz in den Jahren 1923/1924. Anklage wurde gegen die Täter nie erhoben, sodass eine rechtliche Wertung nur nachempfunden werden kann. Am Ende der Arbeit steht die Frage, ob die Staatsnothilfe in der heutigen Zeit ihre Daseinsberechtigung verloren hat.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# State Emergency Aid in the Weimar Republic



## Die Erschießung des Separatistenführers Heinz-Orbis als Akt der Staatsnothilfe?

Ein Beitrag zum Verständnis eines  
politisch geprägten Rechtfertigungsgrundes

By Ri'in Dr. Sabrina Balz

2023, 509 pp., pb., € 154.00

ISBN 978-3-7560-0575-8

(Nomos Universitätsschriften – Recht, vol. 1012)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0575-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0575-8)

This legal-historical work deals with the development of emergency aid in favor of the state from 1848 to the present day, with a special focus on the Weimar Republic. The central question is whether the shooting of the separatist leader Franz Joseph Heinz in 1924 was justified by emergency aid in favor of the state. In this context, an

overview of separatism in the Palatinate in 1923/1924 is given. Charges were never brought against the perpetrators, so that a legal analysis can only be made in retrospect. At the end of the dissertation, the question remains whether emergency aid in favor of the state has lost its *raison d'être* in modern times.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary